

印西市立滝野小学校 五年 吉田 直将

「上し、今日もがんばるぞ」

ぼくのおにぎりができるまで
これは、ぼくが朝食を食べ終わったあととの言葉だ。ぼくの朝食はいつもおにぎりだ。なぜなら、米を食べないと力がないからだ。ぼくがおにぎりがいいと言つてからは毎朝おにぎりを出してくれる。

そんなお米が大好きなくらいに、母さんは田植え体験をさせてくれた。田んぼに行ったら

カエルやヤコがいて生命があふれていた。農家さんは

「畠を育てるのが大変なんだよ。畠を強くするけど、ご縞も強くなるんだよ。」

と教えてくれた。しかもそこでは無農薬栽培をしているらしい。す、ごいな、ぼくがミニトマトを家で育てるときだって葉に害虫がつかないスピレーをかけたのにな、と思つた。でもなんでもそんなに手間がかかるのに、無農薬栽培をしていきのだろう、と思つた。

田は生命が生きる大切が場所なのに、農業をまくと、その生命がいかなくなつてしまふからだよ。』

と話してくれた。こうして食べていの米は農家さんの努力の結晶なんだな、またやりたいなと思つた。

次は母さんが稲刈り体験に行かせてくれた。『がまちまわすように稲に当てると簡単に切れうよ。』

と農家さんは、教えてくれた。それをやつて

みたら、ざくざくと切れた。これがほくのおにぎりにならのか、そう思つた。『うしてぼくはも、と米が好きになつた。』

最近学校で庄内平野の米作りを学んだ。直まさといふ方法があるて、種を直接田に植えよう。メリットは一番苦労する苗を育てるがどうかわからぬ、といふ点だ。大変

が農家さんの負担を減らせるのはいいことだと思つた。少し気になつたのがなぜ過去に米

が不足した時期があつたのだろうかということだ。調べてみると、やませといふ北東からふく冷たい風が稻荷だめにする冷害が発生したのが原因だつた。そのため多くの米が作られていった東北地方の米がだめになつてしまつたため米が不足したらしい。そして最近では、冷害を防ぐための方法があるといふ。それは、水位を上げることだ。水は温まりにくく冷めにくいかつだ。ぼくがおにぎりを食べられるのは、農家さんの努力と工夫があるからだらだとわかった。

田植えと稻刈り体験をして、わかつたことがある。ぼくが毎朝食べていうおにぎりは一つづึつが努力の結晶なんだなということだ。これからもお米を食べて一日をがんばり、そして農家さんを応えんしていきたい、と思います。